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今天对于城镇普通职工来说，绝大多数都有

自己的房产，有的甚至拥有多处房产，个别的还

拥有车库、门面等等。而这在改革开放前，是大

家想都没想过的事，头脑中甚至也没有房产的概

念，居住的大都是又窄又小的公房。住房发生的

翻天覆地的变化，得益于我国住房制度改革的不

断深入。

我国传统城镇住房制度，是上世纪50年代

末建立起来的与计划经济体制相适应的住房制

度。这种制度，是以国家和企事业单位统包、低

租金为特点的实物福利分房制度。1978年实行

改革开放后，房改探索试点陆续展开，成为我国

经济体制改革的重要组成部分，其目标是建立与

社会主义市场相适应的新的城镇住房制度经济

系统，实现住房商品化和社会化。

綦江的住房改革，起步于1992年1月1日，

首先推出的是实施住房租金改革。改革要求，所

有公房住房的承租人都要按住房面积缴纳一定

金额的住房保证金，该保证金交清后，10年还本

付息。住房户提前退房的，保证金还本付息退还

承租人。实有公有住房产权制度改革后，不再分

配住房，不再收取住房保证金。

1993年，綦江开始实施公有住房产权改革，按照平等、自愿、适

当优惠三者兼顾的原则，对公有住房产权进行优惠出售。出售范

围，包括已出租的公有住房和1993年以前竣工的公有住房。凡已列

入旧城改造规划的、经鉴定为危房的、有历史保护价值住房、未办理

产权登记、产权不明或有争议的住房、办公业务不能分离的住房、集

体宿舍和单工宿舍等均不予出售。购房以户为单位，每户只能购买

一次，未婚单身职工达到晚婚年龄的也可作为一户。出售基价以重

置价为基础，结合实际情况确定，县城及规划在县城区内的公有住

房划分为两类6级。购房人享有占有权、使用权、受限制的处理权，

可以使用继承，不得赠予，不得改变用途，购房5年后允许进入房产

市场出售，其超优惠购房款的增值部分的50%归产权单位。至1995

年，全县共出售公有住房6504套，建筑面积381625平方米。

1998 年，綦江县政府决定，在全县范围内推行住房公积金制

度。住房公积金由在职职工及所在单位按职工工资总额的一定比

例逐月交纳，存入职工个人公积金账户，主要用于职买、建造、维修、

大修自建房、抵押贷款等，职工离退休时，本息、余额一次性退还职

工个人。至 2018 年，全区住房公积金累计缴存单位 624 个、职工

48631人，累计缴存住房公积金48.26亿元、余额18.51亿元，累计发

放住房公积金贷款15512户、金额30.09亿元，拉动房地产商品房销

售18.6万平方米。

1995年起，随着住房制度改革，旧城改造和新城区建设加快，至

2005年，綦江完成中山路、交通路、上北街、下北街等片区的改造。

县城新区建设始于1986年，开发范围包括从河东转盘至菜坝的

河东新区建设。至2011年，河东新区建设基本完成。1994年，开始

从区交通局至世纪花城、原綦江纸厂的北部新城区的开发建设。至

2011 年，北部新区建成区 8 平方公里，房屋建筑面积 400 多万平方

米，入住人口10万余人。2008年7月，开始东部新城建设。至2018

年，东部新城基本建成区11.38平方公里，入住人口10余万人。

（下转2版）

《重庆市綦江区人民政府
行政案件办理规定》出台

本报讯（通讯员 江秀媚）近日，根据《重庆市行政机关行政应

诉办法》《重庆市行政执法基本规范》《重庆市綦江区机构改革方案》

等相关规定，我区制定了《重庆市綦江区人民政府行政案件办理规

定》。

《规定》共九条，主要包括行政案件的类型、办理职责分工、办理

流程、审签流程等具体内容。其中，审签流程中区政府将行政案件

的最终决定审批职责委托区司法局行使，切实解决机构改革后行政

案件审签程序复杂的问题，提高行政案件办理效率，有利于推进法

治政府建设。

烈士遗志薪火相传
人民日报记者 崔佳 邝西曦

“山下旌旗在望，山头鼓角相闻。

敌军围困万千重，我自岿然不动。早已

森严壁垒，更加众志成城。黄洋界上炮

声隆，报道敌军宵遁。”毛泽东的词《西

江月·井冈山》，通过气势雄浑的书法浮

雕，展示在重庆市綦江区永城镇中华村

永丰广场上。保卫黄洋界一战，创造了

红军以少胜多的典型战例，也在红军史

册上留下了一个光辉的名字：王良。

踏入刚刚正式对外开放的王良故

居，修葺一新的四合院古朴典雅。“上井

冈驰骋闽赣红四军骁将英勇善战；战黄

洋克敌龙冈好干部王良屡建功绩”，故

居门口的一副对联，概括了这位红军将

领短暂而光辉的一生。750平方米的布

展区域内，以实物、文字、图片、视频等

多种形式展示王良同志生平事迹，置身

其中，随处可以感受到这座百年老宅流

淌着的红色记忆，感受到至今仍熠熠生

辉的革命精神。

“王良是中国工农红军建军初期的

著名将领。”故居解说员王彩虹介绍，

“1927年，王良参加湘赣边界秋收起义，

随后参与创建和保卫井冈山革命根据

地。他历任见习参谋、连长、营长、纵队

司令员、师长、军长等职务，在第一、二、

三次反‘围剿’和红军东征福建等作战

中屡建奇功，王良所率红四军被漳州人

民誉为‘铁四军’。”

“1932年6月13日，他率领红四军

回师赣南根据地，在福建武平县大禾圩

遭遇敌匪袭击，壮烈牺牲。”王良同志的

堂侄王显波动情地讲述，“王良牺牲时

年仅27岁，他临终前将毛泽东、朱德同

志嘉奖的怀表和钢笔转交给军政委罗

瑞卿，嘱托要将革命进行到最后胜利。”

王良牺牲后，毛泽东说道：“王良是一个

好干部”。

中华村村委会主任王中炎是王良

的侄孙，从小听老一辈讲述叔公的故

事。“叔公倒下了，战友们接过他未竟的

事业，走完两万五千里长征，最终夺取

了革命的胜利。”王中炎说。

如今，王良故居成为綦江重要的红

色文化传承基地、革命传统教育基地。

“王良故居原本住有群众，听说要陈列

布展，大家主动积极配合搬迁。”永城镇

党委书记马明说，发扬革命传统、弘扬

红色精神，已成为烈士故里干部群众的

行动自觉。

中华村党总支书记李杰告诉记者，

王良精神已成为中华村的一面精神旗

帜，“我们还要把宣扬红军精神、长征精

神写进新的村规民约，让这笔宝贵的精

神财富世世代代传承下去。”

据7月17日《人民日报》
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本 报 讯（记 者 吴 长 飞 张

斌 刘彤）7月17日上午，我区联合

中国个体劳动者协会、市市场监管

局在北京举行新闻发布会。经国家

市场监督管理总局和重庆市人民政

府批准，由中国个体劳动者协会主

办，市市场监督管理局和区人民政

府承办的第五届全国民营企业合作

大会将于9月19日至20日在綦江区

举行。

中国个体劳动者协会会长钟攸

平，中国个体劳动协会副会长兼秘

书长刘烨，綦江区委副书记、区长姜

天波，重庆市市场监管局副局长杨

光等出席发布会。

刘烨介绍了此次民营企业合作

大会的总体情况。今年大会的主题

是“ 创 新 激 发 活 力 ，合 作 共 赢 未

来”。围绕这一主题，精心策划了开

幕式、高峰论坛、分论坛、展示宣传、

项目推介和合作洽谈、实地考察、欢

迎会暨企业家联谊茶话会等板块。

姜天波向现场媒体记者介绍了

“山水之城、美丽綦江”。他说，承办

本届全国民营企业合作大会，让处

于“深闺”之中的綦江有机会走上全

国的舞台。希望以此为契机，让更

多的朋友认识綦江、走进綦江，到綦

江投资兴业、合作共赢。

姜天波还重点介绍了綦江投资

环境。他说，綦江的产业升级势头

看好，100多家整车及零部件生产企

业在綦江聚链成群，依托规模基础

不断向高端制造领域发展；铝全产

业链加速延伸；建筑产业现代化产

业基地逐渐成形。投资超 100 亿元

的腾讯云基地签约入驻，华芯智造

芯片项目启动试生产并将建成西南

地区最大的低轨微小卫星电源控制

模块制造基地，全区50%以上的规模

工业企业将用三年左右的时间迈入

数字化制造阶段，以大数据、智能化

为特征的战略性新兴产业加速兴

起。与此同时，綦江的发展平台不

断拓展，投资优惠丰厚实在。超过

10 万人规模的熟练产业工人队伍，

使得用工成本远低于沿海地区；背

靠渝黔合作先行示范区、国际陆海

贸易新通道等重大发展战略及多种

优惠政策在这里叠加，是理想的投

资之选。

“特别值得一提的是，綦江的营

商环境值得信任。”姜天波说，区委、

区政府向广大投资者郑重承诺，“事

情不过夜、三天有着落”，努力让每

一家到綦江投资的企业都感受到有

速度、有温度、有态度的良好营商环

境。姜天波表示，我区正组织最强

力量、调动最大资源、执行最高标

准，全力确保本次大会氛围热烈、内

容精彩、成果丰富，努力为推动全国

民营企业健康发展作出积极贡献。

他真诚邀请各位朋友到綦江考察、

宣传、报道，走进山水长卷，共话合

作发展。

杨光介绍了我市狠抓营商环境

改善优化，服务民营经济高质量发

展的务实举措和积极成效。近年

来，重庆市民营经济总量不断增加、

结构不断优化、实力不断增强、创新

活力不断释放、社会贡献不断提升，

截至2019年6月底，全市民营市场主

体总量达251.11万户，占市场主体总

量的 96.93%。其中，民营企业 76.94

万户（占企业总数的 94.65%）、个体

工商户174.17万户。

据了解，自 2015 年中国个协举

办第一届全国民营企业合作大会以

来，迄今为止已连续举办四届。通

过合作大会这个平台，企业、政府、

个私协会实现了合作共赢。

区委常委、綦江工业园区党工

委书记刘扬出席新闻发布会。人民

日报、新华社、中央电视台、中央人

民广播电台、中国市场监管报、中国

消费者报等20余家主流媒体记者参

加发布会。发布会上，相关负责人

还就为什么选择綦江作为本次合作

大会举办地、綦江区服务民营企业

举措、园区平台建设等回答了记者

提问。

创新激发活力 合作共赢未来

第五届全国民营企业合作大会9月将在綦江举行

7月17日，第五届全国民营企业合作大会新闻发布会在北京举行

记者 王京华 摄

本报讯（记者 陶玲）7月17日，

记者从区招商投资促进局获悉，1至6

月，我区招商引资成果丰硕，共签约

项目56个，正式合同额318.17亿元，

同比增长37.54%。其中，成功引进投

资100亿元以上项目1个，投资10亿

元以上项目5个，投资1亿元以上项

目14个。包括腾讯云、富球铝业、天

海星实业、岭南股份等大型龙头企业

和中国民族经济开发总公司、坤载实

业等5家总部经济项目都成功落户。

据了解，今年以来，我区不断创

新体制机制，强化招商力量，积极营

造“引得来、留得住、能发展、再投资”

的良好营商环境。1至6月新签约项

目在三大产业均有涉及，其中第一产

业项目7个，分别落户在打通镇、永新

镇、三角镇和郭扶镇，正式合同额1.38

亿元，占比 0.43%；第二产业项目 35

个，正式合同额 156.41 亿元，占比

49.16%；第三产业项目14个，正式合

同额160.38亿元，占比50.41%。

接下来，区招商投资促进局将以

綦江三大工业支柱、食品加工和“三

养綦江”为主，围绕铝精深加工、智能

装备、汽摩整车及零部件、能源及新

材料等产业集群，多渠道、全方位推

介綦江，吸更多优质项目签约落地。

1至6月我区招商引资签约项目56个


